

Stadtradeln: Norden macht mit

Kommune beteiligt sich erstmals an der Kampagne des Klima-Bündnisses

Zum ersten Mal beteiligt sich die Stadt Norden an der Aktion Stadtradeln des Netzwerks Klima-Bündnisses. Dabei treten Einzelpersonen oder Gruppen in die Pedale, um privat und beruflich möglichst viele Kilometer mit dem Fahrrad zurückzulegen. Ziel ist mehr Klimaschutz und mehr Lebensqualität in den Kommunen – und letztlich Spaß beim Fahrradfahren.

Los geht es am 5. September. 21 Tage lang sollen die Teilnehmer dann möglichst viele Kilometer mit dem Rad zurücklegen und wo immer es geht auf das Auto verzichten. Die Anmeldephase für das Stadtradeln 2021 läuft – und wird auch während der gesamten Wertungsdauer bis zum 25. September fortgesetzt. Teilnehmer können damit auch während des laufenden Wettbewerbs noch einsteigen – denn in der Gesamtwertung zählt schließlich jeder Kilometer.

Im Fokus der 21-tägigen Aktion steht nach den Worten von Irma Kracke, Klimaschutzbeauftragte der Stadt Norden, der Spaß am Fahrradfahren. Doch vor allem gehe es darum, möglichst viele Menschen für das Umsteigen auf das Fahrrad im Alltag zu begeistern und dadurch einen großen Beitrag zum Klimaschutz zu leisten. Egal, ob man bereits jeden Tag fahre oder bisher eher



Sind schon mal mit dem Radel da: Irma Krake, Klimaschutzbeauftragte der Stadt Norden, und Bürgermeister Heiko Schmelzle. Sie werben für eine Teilnahme an der Kampagne „Stadtradeln“.

Foto: Stadt Norden

selten mit dem Rad unterwegs sei.

Ob mit Kollegen, Familie, Freunden oder Mitschülern – mitmachen können alle, die in der Stadt Norden wohnen, arbeiten, einem Verein angehören oder zur Schule gehen. Es muss ein Team gebildet werden. Aber schon zwei Personen können sich als Gruppe zusammenschließen. Alternativ kann dem „Offe-

nen Team“ der Kommune beigetreten werden.

Zugelassen sind alle Fahrzeuge, die im Sinne der Straßenverkehrsordnung als Fahrräder gelten (dazu gehören auch Pedelecs bis 250 Watt). Für eine Teilnahme müssen sich Interessierte lediglich kostenlos registrieren, einem bereits bestehenden Team beitreten oder ein neues Team gründen. Die

Person, die ein neues Team gründet, ist automatisch Team-Captain. Die Anmeldung erfolgt online. Einfach Stadtradeln – Norden in die Suchmaschine eingeben und sich registrieren.

Aktuell sind bereits 17 Teams angemeldet, darunter die Polizei Norden, der ADFC Norden, der Kirchenkreis Norden, die AG Reederei Norden-Frisia und viele

mehr.

Jeder Kilometer, der während der dreiwöchigen Aktionszeit vom 5. bis 25. September mit dem Fahrrad zurückgelegt wird, kann entweder via Stadtradeln-App oder Online festgehalten werden. Die App ermöglicht die eigene Strecke via GPS nachzuverfolgen und zu dokumentieren. Die geradelten Kilometer werden einfach in

die App eingetragen und sie werden automatisch dem jeweiligen Team zugeordnet. Online über die Internetseite der Kampagne geht das genauso.

Das Klima-Bündnis prämiiert in fünf Größenklassen die fahrradaktivsten Kommunalparlamente sowie Kommunen mit den meisten Radkilometern. In beiden Kategorien werden zudem die jeweils besten Newcomer-Kommunen je Größenklasse geehrt.

Die Stadt Norden möchte zusätzlich auf lokaler Ebene die fleißigsten Radler und Radlerinnen küren. Zu gewinnen gibt es 200 Euro in bar und zwei mal 100 Euro-Stadtgutscheine, sowie weitere Preise, die Sponsoren gestiftet haben.

Rahmenprogramm

Passend zu der Aktion lädt die Stadt Norden interessierte Radler zu einer Radtour am 19. September um 14 Uhr ein. Der ADFC Norden nimmt die Teilnehmer mit auf eine kleine sportliche Tour von der Stadt bis ans Meer und wieder zurück. Als weitere Aktionen werden ein Fotowettbewerb ausgeschrieben und kann beim Kilometer-Orakel ein Tipp für die Gesamtkilometerzahl abgegeben werden. Ein Stadradel-Meter informiert zudem laufend über den aktuellen Kilometerstand.